

# Mateo 25

## Las bodas del cordero

En este capítulo vamos a ver los requisitos y las consecuencias de estar en las bodas del Cordero. Para estar en las bodas del Cordero tenemos que tener o contener unos requisitos esenciales, porque nuestro trabajo va a requerir de esos conocimientos que adquiramos aquí.

*Mateo 25.- 1 Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron a recibir al esposo. 2 Cinco de ellas eran prudentes y cinco insensatas. 3 Las insensatas, tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; 4 mas las prudentes tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus lámparas. 5 Y tardándose el esposo, cabecearon todas y se durmieron. 6 Y a la medianoche se oyó un clamor: ¡Aquí viene el esposo; salid a recibirle! 7 Entonces todas aquellas vírgenes se levantaron, y arreglaron sus lámparas. 8 Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan. 9 Mas las prudentes respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas. 10 Pero mientras ellas iban a comprar, vino el esposo; y las que estaban preparadas entraron con él a las bodas; y se cerró la puerta. 11 Después vinieron también las otras vírgenes, diciendo: ¡Señor, señor, ábrenos! 12 Mas él, respondiendo, dijo: De cierto os digo, que no os conozco. 13 Velad, pues, porque no sabéis el día ni la hora en que el Hijo del Hombre ha de venir...*

Vimos que hay dos etapas en una vida hebrea, la primera que se llama kedushi=consagración y la segunda etapa que se llama Nisuim=elevación, en ése sentido éstas vírgenes ya estaban consagradas, ésta es la misma etapa en que María recibió la noticia de que iba a ser la madre de Yeshúa, por eso es que se preocupó de que de repente la vieran embarazada, porque ella a los ojos del pueblo, legalmente ya estaba casada y en ése sentido se podía pensar que había cometido adulterio y como consecuencia que le fueran a apedrear y por eso Yosef se tenía que divorciar de ella en secreto, entonces ahí ya se habían casado pero aún no se habían unido, igual que estas vírgenes que ya estaban casadas y solamente estaba esperando el momento de juntarse con el esposo y dice que todas se durmieron, pero todas tenían lámparas, la lámpara es símbolo de la Palabra de Dios ... *Lámpara es a mis pies tu Palabra y lumbrera a mi camino...* en ése sentido la Toráh es la lámpara y el aceite desde una perspectiva hebrea se derramaba sobre los reyes, y el aceite representaba que esa persona sobre la cual se derramaba el aceite iba a dedicarse a enseñar la Palabra, es decir que el aceite en éstas mujeres representa el que estas mujeres tenían, que no solo quedarse con la lámpara sino que tenían que enseñar, tenían que ser luz, si solo se quedaban con la lámpara y la escondían debajo de la cama de nada servía. En el caso de las mujeres insensatas, estamos hablando de que eran diez, lo cual es una clara representación de las diez tribus de Israel, en ése sentido las diez tribus de Israel tienen acceso a la lámpara, pero no todos la enseñan, hay quienes no la enseñan porque consideran que no es necesario, están las prudentes que la tienen y la transmiten, son luz a los demás, el aceite es lo que hace que esté encendida la luz y las prudentes tenían aceite, eran activas, estaban siendo luz a las naciones pero las insensatas no tenían, no lo estaban haciendo, y cuando les dicen: *dadnos de ese aceite*, les contestan: ***Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas...*** Ésa contestación es irónica porque lo que les está diciendo es: ve a los que venden, a los que trafican con esto, lo que les están diciendo es que reflexionen, arrepíentense vean las causas por las cuales no permanecieron, por las causas comerciales y económicas por las que ustedes no tuvieron el aceite necesario, entonces lo que les dicen es que

vayan a comprar con los que comercian con esto a ver si lo pueden conseguir, vayan a sus sistemas religiosos a ver si pueden conseguir ahí el aceite y cuando quisieron entrar era demasiado tarde pues la puerta se había cerrado.

Sí tú recibes esta exhortación, tú y yo somos parte de éstas vírgenes, somos parte de la plenitud de los gentiles, que Dios nos ayude a que no nos falte aceite; tenemos que estar alertas preparados y no dejar nunca de beber del manantial que es para vida eterna que es la palabra del señor (la Torá) es la fuente, el manantial para que no nos falte nunca el aceite que es la unción del espíritu de Dios en nuestras vidas.

*Mateo 25.- 14 Porque el reino de los cielos es como un hombre que yéndose lejos, llamó a sus siervos y les entregó sus bienes. 15 A uno dio cinco talentos, y a otro dos, y a otro uno, a cada uno conforme a su capacidad; y luego se fue lejos. 16 Y el que había recibido cinco talentos fue y negoció con ellos, y ganó otros cinco talentos. 17 Asimismo el que había recibido dos, ganó también otros dos. 18 Pero el que había recibido uno fue y cavó en la tierra, y escondió el dinero de su señor. 19 Después de mucho tiempo vino el señor de aquellos siervos, y arregló cuentas con ellos. 20 Y llegando el que había recibido cinco talentos, trajo otros cinco talentos, diciendo: Señor, cinco talentos me entregaste; aquí tienes, he ganado otros cinco talentos sobre ellos. 21 Y su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. 22 Llegando también el que había recibido dos talentos, dijo: Señor, dos talentos me entregaste; aquí tienes, he ganado otros dos talentos sobre ellos. 23 Su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. 24 Pero llegando también el que había recibido un talento, dijo: Señor, te conocía que eres hombre duro, que siegas donde no sembraste y recoges donde no esparciste; 25 por lo cual tuve miedo, y fui y escondí tu talento en la tierra; aquí tienes lo que es tuyo. 26 Respondiendo su señor, le dijo: Siervo malo y negligente, sabías que siego donde no sembré, y que recojo donde no esparcí. 27 Por tanto, debías haber dado mi dinero a los banqueros, y al venir yo, hubiera recibido lo que es mío con los intereses. 28 Quitadle, pues, el talento, y dadlo al que tiene diez talentos. 29 Porque al que tiene, le será dado, y tendrá más; y al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado. 30 Y al siervo inútil echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes...*

Cuando se refiere al que tiene, se refiere al que tiene obras, al que tiene acciones, acciones concretas de hacer la voluntad del Padre, de producir fruto para el Padre, al que tiene acciones concretas se le dará más revelación, a ti se te dio cierta revelación conforme a tu capacidad, a cada quien se le da conforme a lo que puede soportar, no te preocupes y no te agobies cuando piensas que ya no puedes retener, no te preocupes, mejor preocúpate por actuar conforme a lo que hayas retenido de la enseñanza, porque si actúas conforme a los cinco minutos que retuviste se te dará más, se te dará más capacidad de retener información, pero si no actúas conforme a esa revelación que retuviste, aún la poca revelación que retuviste, te será quitada, aún lo poco que entendiste se te va a olvidar, por eso es que tenemos que ser diligentes en lo que escuchamos, más vale conocer poco y hacer mucho, que conocer mucho y hacer poco, así es de que no te preocupes de lo que no sabes y no entiendes y ocúpate de lo que sí entiendes y de lo que sí sabes; unas de las cualidades que tiene que tener el siervo es la mayordomía es saber utilizar todos los recursos que el señor nos da para autorizarlos para su reino, este es un requisito elemental y necesario para poder servir en el reino de los cielos.

*Mateo 25.- 31 Cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria, y todos los santos ángeles con él, entonces se sentará en su trono de gloria, 32 y serán reunidas*

*delante de él todas las naciones; y apartará los unos de los otros, como aparta el pastor las ovejas de los cabritos. 33 Y pondrá las ovejas a su derecha, y los cabritos a su izquierda. 34 Entonces el Rey dirá a los de su derecha: Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo. 35 Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me recogisteis; 36 estuve desnudo, y me cubristeis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y vinisteis a mí. 37 Entonces los justos le responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, y te sustentamos, o sediento, y te dimos de beber? 38 ¿Y cuándo te vimos forastero, y te recogimos, o desnudo, y te cubrimos? 39 ¿O cuándo te vimos enfermo, o en la cárcel, y vinimos a ti? 40 Y respondiendo el Rey, les dirá: De cierto os digo que en cuanto lo hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños, a mí lo hicisteis. 41 Entonces dirá también a los de la izquierda: Apartaos de mí, malditos, al fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles. 42 Porque tuve hambre, y no me disteis de comer; tuve sed, y no me disteis de beber; 43 fui forastero, y no me recogisteis; estuve desnudo, y no me cubristeis; enfermo, y en la cárcel, y no me visitasteis. 44 Entonces también ellos le responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, sediento, forastero, desnudo, enfermo, o en la cárcel, y no te servimos? 45 Entonces les responderá diciendo: De cierto os digo que en cuanto no lo hicisteis a uno de estos más pequeños, tampoco a mí lo hicisteis. 46 E irán éstos al castigo eterno, y los justos a la vida eterna.*

Aquí habla que cuando venga el señor con sus ángeles a recoger a sus hermanos, a sus hijos, a su pueblo, habrá un juicio, unos a la derecha y otros a la izquierda, y esto es muy significativo por dos motivos uno es que para permanecer en el reino de los cielos es necesario ser humilde, sincero, y el otro motivo es los de la izquierda sinónimo a rebeldía, al orgullo, a la arrogancia, a la insensatez etcétera.

Las ovejas estarán con él para siempre en su reino y los cabritos estarán en el infierno, piensa dónde te gustaría estar y hacer todo lo posible y todo lo que esté en tu mano para estar donde deseas. Aquí tenemos la clave que necesitamos para estar con el señor para siempre y es que no nos falte el aceite la unción de su espíritu. Tenemos que esforzarnos en estudiar su palabra, en cumplirla, y en practicar todo lo que aprendemos en ella porque eso nos lleva a la vida eterna, a estar junto a nuestro señor para siempre en su reino.

Aquí también se habla de un concepto muy conocido en el judaísmo que habla de los justos de entre las naciones, hay un museo en la ciudad de Jerusalén que se llama el museo de Yad vashem que significa como una mano de apoyo al nombre, es una especie como de ayuda al recuerdo, ayuda a todos aquellos que necesitaron en un momento de apoyo, es un museo que tiene que ver con el holocausto, es un museo muy conmovedor donde te muestran toda la historia del holocausto y hay una sección dentro del museo, donde están placas con el nombre de los justos de entre las naciones que fueron personas que en momentos de angustia del pueblo judío les dieron una mano de ayuda y estamos hablando no de personas del pueblo de Israel sino de gentiles justos que ayudaron al pueblo de Israel a escapar de la persecución y dentro de esa lista de justos de entre las naciones está el nombre de Oskar Schindler por ejemplo.

De manera que en éste capítulo dice que el juicio de las naciones será determinado por *“cómo se portaron con uno de éstos mis hermanos más pequeños...”* Los hermanos del Señor son el pueblo hebreo, el pueblo de Israel, así que las naciones serán reunidas y juzgadas por su trato que tuvieron con el pueblo de Israel porque Dios le dijo a Abraham: *Bendeciré a los que te bendijeren y maldeciré a los que te maldijeren y serán benditas en ti todas las familias de la tierra...”*

Es una bendición ayudar al pueblo de Israel, es una bendición orar por el pueblo de Israel, por mucho tiempo quizás a ti y a mí se nos dijo que había que pedir por la paz de Jerusalén, hay que amar al pueblo judío, por mucho tiempo se nos dijo eso y si el orar por el pueblo de Israel trae bendiciones, Qué será si decides hacer lo que una mujer moabita hizo al decirle: **tu pueblo será mi pueblo y tu dios será mi dios.** No solo voy a orar por ti, no solo te voy a ayudar... voy a ser parte de tu pueblo, voy a ser injertado a tu pueblo, me convertiré en tu hermano.

Es un privilegio el ser injertado al pueblo de Israel porque la mayoría de nosotros somos hijos pródigos, que nuestros antepasados desaprovecharon la herencia y tuvieron que ir al exilio y nosotros somos exiliados, y bendito sea el señor Dios todopoderoso que nos ha iluminado y hemos podido ver y oír su palabra y podernos dar cuenta de que somos hijos pródigos y que hemos reflexionado y nos hemos dado cuenta que tenemos que regresar a casa de nuestro padre celestial, que tenemos que cambiar nuestra actitud de orgullo y poner una actitud de sumisión y reconocer que nos hemos equivocado y arrepentirnos de nuestras obras, regresando a las escrituras y cumpliendo los mandamientos que Dios ha dejado para su pueblo y para toda la humanidad para que tengamos largos días debajo del sol y un lugar en las bodas del Cordero para recibir a nuestro señor y vivir con él para siempre. Amén